

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Llegada á Valencia.—Desembarque.

Madrid 21 á las 9'45 n.

A las seis de la tarde han llegado á Valencia los primeros peregrinos á bordo del vapor *León XIII*, el cual ha fondeado á cosa de una milla de distancia del puerto.

A las doce de la noche espérase la llegada del *Menorquín*.

Las autoridades están reunidas en la capitanía del puerto.

Créese que los peregrinos desembarcarán esta misma noche.

Conferencia.—Presupuesto.—La Cruz.—La huelga.

Madrid 21 á las 10 n.

El embajador Martínez Campos, ha tenido en el Congreso una conferencia con los ministros. Mañana almorzará con el Sr. Sagasta.

En los presupuestos correspondientes respectivamente á los departamentos de Guerra y Marina no se harán economías para el próximo ejercicio.

Háblase de una carta que se dice escrita por el general Ochoando al Ministro de la Guerra en la cual se opone á la moción que piensan presentar varios diputados con objeto de conseguir que el derecho ú opción á la cruz de la orden militar de San Hermenegildo se haga extensivo á los cuerpos auxiliares del ejército.

Prepárase la expedición

Madrid 22 á las 9'15 m.

En Tánger se activan los preparativos para la expedición que se ha de llevar á cabo en el Riff. Mandará las tropas un individuo de la familia imperial.

El Sultán llegará pronto á Fez.

Un parecer.—Una apreciación.—Una figura.

Madrid 22 á las 9'25 m.

El periódico *El Imparcial*, ocupándose del efecto producido por el incidente promovido en el Congreso por los sucesos ocurridos en Valencia, dice, que el Sr. Sagasta posee en alto grado el arte supremo de evitar conflictos entre los individuos que componen la parcialidad política que acaudilla.

—Así, dice el nombrado periódico, se mantiene siempre perfecta la unión!

«Maura, añade, debe sentir forzosamente una irresistible adhesión hacia su jefe, amigable, complaciente, dúctil y generoso Sagasta, que para conseguir aquel objeto abdicó de todo pensamiento propio ante la agigantada figura del Sr. Ribot.»

Salud pública

Madrid 22 á las 9'35 m.

La *Gaceta* publica una Real disposición prohibiendo la entrada por los puertos de la Península y por la frontera, de los géneros contumaces procedentes del vecino reino de Portugal.

Se ha ordenado además, que se ejerza una rigurosa inspección en los viajeros y mercancías procedentes del reino lusitano.

Almuerzo de confianza


Madrid 22 á las 7'45 n.

El embajador señor Martínez Campos ha almorzado en casa del Ministro de la Guerra señor López Domínguez. Asistieron al almuerzo, que fué de confianza los generales Serriá, Primo de Ribera, Bascarán y Macías, el Sr. Moret, Ministro de Estado y los hijos del señor Martínez Campos.

Los peregrinos en Valencia.—Los peregrinos en Barcelona.

Madrid 22 á las 7'50 n.

Desembaron en Valencia los peregrinos



D. CRISTOBAL SERRA Y CLOQUELL


Abogado y Secretario de Gobierno de
la Audiencia Territorial de Palma.

HA FALLECIDO

— E. P. D. —

El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia y los hijos, hijas políticas, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes del finado, ruegan á sus amigos que le tengan presente en sus oraciones y les participan que el funeral para el eterno descanso de su alma se celebrará el martes 24 del actual á las once de la mañana en la parroquial iglesia de Santa Cruz.

No se invita particularmente.



El M. I. señor

Don Antonio M.^a Sbert Borrás

Presidente de la Asociación de Beneficencia, Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

FALLECIÓ EL 24 DE MARZO ÚLTIMO

E. P. D.

La Junta Protectora de la Asociación, en testimonio de la estimación que profesaba unánime al finado y conserva fiel á su memoria, ha acordado que para eterno descanso de su alma se celebren honras fúnebres en la iglesia de San Francisco de Asís, el día 24 de los corrientes, á las once de la mañana, esperando de sus amigos y conocidos se dignen tenerle presente en sus oraciones y favorecer el acto con su asistencia.

El duelo se despidе en la iglesia.

saliendo inmediatamente en trenes especiales: llegarán mañana. Ha reinado el mayor orden en su desembarque, tránsito y partida.

Marcha.—Cohesión.—Crisis.—Tendencia

Madrid 22 á las 9'25 n.

A fin de mes el señor Martínez Campos marchará á una de sus posesiones.

El general Primo de Ribera se acerca políticamente al señor Romero y Robledo.

Háblase de la probabilidad de que sobrevenga una crisis. La tendencia es que el nuevo ministerio se reconstituya sobre la base del Sr. Moret con objeto de que puedan aprobarse los tratados, aunque sea modificándolos.

Proyectos

Madrid 22 á las 9'30 n.

Háblase con insistencia de que se conferirá al general Weyler un mando en Ultramar.

A pesar de lo que indican algunos que se dan por bien enterados sobre nombrar al señor Martínez Campos para un alto puesto en Madrid, creo que ó irá á Cuba ó á Filipinas, ó bien quedará todo como está en la actualidad.

El ministro de Fomento señor Groizard prepara grandes reformas en la enseñanza primaria proponiéndose asegurar el pago á los maestros.

Dos meetings

Madrid 22 á las 9'35 n.

Numerosos obreros han verificado un *meeting* en Sextao para protestar contra los tratados de comercio.

Pronunciáronse violentos discursos contra el Gobierno, especialmente contra el Sr. Moret, de quien dijeron cosas que no me atrevo á telegrafiar.

En Tolosa los republicanos también llevaron á cabo otro *meeting* con el idéntico objeto de protestar contra los tratados.

En el actual año económico se ha suprimido el semestre de ampliación.

Banquete telegráfico

Madrid 22 á las 10'15 n.

En el hotel Inglés han celebrado un banquete ciento cuarenta y cinco telegrafistas con objeto de conmemorar el aniversario (1) de la fundación del cuerpo.

Pronunciáronse muchos discursos; reinando así en éstos como en el banquete la mayor armonía y fraternidad.

Discurso nocedalino

Madrid 22 á las 11'50 n.

En el Círculo integrista ha pronunciado un discurso el señor Nocedal declarando en él que los católicos deben entender y acatar al Pontífice, por más que no lo hagan los que carecen de fé. Consecuentes los integristas han de estudiar el modo de cumplirla siguiendo la política del Papa para defender la iglesia, obligando al liberalismo á reaccionar. Para adoptar su nueva conducta, dice que esperarán á que llegue el señor Orti y Lara, el cual traerá de Roma impesiones de los cardenales conocedores de la política española, adoptando en su consecuencia una actitud franca y afrontando las censuras de los fariseos.

El cólera.—Manifestación

Madrid 23 á las 12'50 m.

En Lisboa durante los últimos 24 horas han ocurrido dos invasiones en el Hospital militar, dos en el civil y 61 en la capital.

El Sr. Martínez Campos ha manifestado al Sr. Sagasta que volvería á la Capitanía General de Cataluña.

NOTICIAS

De la Capital

Ayer tarde, desde las cinco á las siete estuvo tocando en el Berne la música del Regimiento Regional, dando suma animación á dicho paseo, en el cual se veían multitud de oficiales y clases de marinería de la escuadra francesa.

El paseo favorecido fué, sin embargo, el muelle, á donde concurrió inmensa multitud de gente, para embarcarse unos con objeto de visitar los buques de la escuadra ó para contemplarlos sencillamente desde tierra firme otros, dado que el soplar fresca la brisa no convidaba á lanzarse á la expedición por mar, pues para muchos, ni la escuadra valía un marco.

Hubo no obstante para todos los gustos

(1) El despacho no dice qué aniversario es, pero si nuestra memoria no nos es infiel creemos que es el quincuagésimo.—(Nota de la R.)

puesto que no faltaron los elementos para satisfacer á unos y á otros.

Por la tarde se concedió permiso para el desembarque de la marinería, la cual en número de unos dos mil hombres, según cálculo, saltaron á tierra y se esparcieron por toda la población, viéndose en grupos, así por las calles más céntricas como por las más apartadas, siempre seguidos de las garrapatas de los chiquillos y pilletes, como el día anterior.

Ayer á las cinco y media de la tarde se observó desde esta ciudad hacia el S. O. y á unos 30° de elevación sobre el horizonte, un magnífico parhelio, llegando á presentar una intensidad lumínica capaz de producir sombra, si bien desde el sitio en que con nosotros estuvieron observando este raro y curiosísimo fenómeno muchas personas, no se veía el verdadero sol por cubrirlo una nube.

No es frecuente en nuestro país observar estos efectos de luz, los cuales, como la luz zodiacal, se dejan ver muy de tarde en tarde.

Ayer á las primeras horas de la tarde una comisión del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad devolvió la visita de atención al vice almirante Mr. Baucheron de Boissondy, á bordo del acorazado *Formidable*.

También la devolvió en nombre del Capitán General de estas islas, el Gobernador Militar, segundo jefe de este ejército Regional señor March, siendo saludado por quince cañonazos que disparó el buque almirante, salva que fué contestada por la batería de San Pedro haciendo otros tantos disparos.

Un sujeto que ayer por la mañana iba montado en una bicicleta por la carretera del norte extramuros de esta capital, al efectuar una vuelta con gran velocidad lo hizo con tan mala suerte que tropezando la máquina con una piedra la hizo tumbar dando un vuelco tremendo.

Por fortuna no se produjo más que algunos rasguños en la cara y una pequeña contusión en la pierna que no le impidieron el que pudiera proseguir su carrera.

Una lavandera natural de Esporlas conocida con el sobrenombre *Porchera*, que bajaba el sábado por la mañana en la cuesta de Muntaner con un saco de ropa encima de la cabeza, tuvo la desgracia que con uno de los movimientos se desnucó la columna vertebral cerca del cuello, siendo auxiliada por unos vecinos de la calle de la Misión y conducida después á su pueblo donde falleció al cabo veinte horas de sucedido el hecho.

Una de las lanchas de las que trasportan ayer por la tarde á los muchos curiosos á visitar las escuadras chocó con otra faltando muy poco para que volcase por sucediendo así á causa del auxilio que le prestaron otras barquillas.

A las ocho de la mañana de ayer salió de este puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante el vapor *Cataluña* llevándose la valija y diez y siete pasajeros y carga.

En la madrugada de ayer al entrar una pequeña embarcación en el *Portixolet* zozobró rompiendo el palo, y destrozando parte de la vela.

Fuó auxiliada por varios marineros de aquellos contornos, no habiendo que lamentar más que el correspondiente susto de los que la tripulaban.

Varios jóvenes de diez y ocho á veinte años de edad se entretenían ayer tarde á las seis jugando á la pelota en el baluarte de S. Jerónimo apesar del mucho gentío que transitaba por aquel sitio en dicha hora.

Merecen justos elogios las acertadas disposiciones publicadas por nuestro Comandante de Marina D. Carlos Carlier, á fin de evitar desgracias á las personas que deseen visitar á la escuadra francesa, y seguramente las evitó ayer tarde pues la afluencia de embarcaciones era numerosísima, y apesar de todo reinó el orden más completo. Entre las mencionadas disposiciones se fijó los puntos de embarque y desembarque, los cuales estuvieron vigilados cada uno de ellos por un cabo de matrícula á fin de que no admitieran exceso de pasajeros; el máximo de pasaje es el de 2 reales, y cada embarcación debe ir tripulada á lo menos por dos matriculados.

El Sr. Gobernador mandó acertadamente una pareja de la Guardia civil que se distribuyeron por distintos puentes del muelle.

Segun parte dado por el Médico Villacarlos decreta considerablemente la enfermedad variolosa de modo que en la actualidad existe solamente en dicho pueblo,

un convaleciente de la citada enfermedad.

El viernes último naufragó en la costa Sur de la isla de Menorca una embarcación de las que se dedican á la pesca, salvándose la tripulación y el casco gracias á los auxilios prestados por varias otras embarcaciones.

Dicen de Sóller que muchos de los sembrados frondosos y amacollados, que á favor del buen tiempo se habían desarrollado, á impulsos del duro levante que ha reinado estos días se han echado y quedan revolcados, sin esperanza caso de que se repongan por cuanto se lo ha de impedir la misma pujanza que traían.

Además, por efecto de haberlos hallado tumbados los últimos aguaceros ha contribuido todavía el agua á derribarlos más, ocasionando el peligro de que se desarrolle la roya.

Este es el primer contratiempo que sobreviene á los cereales.

Procedente de Cabrera fondeó á las diez y media de ayer en nuestro puerto el vaporcito *Cabrera* efectuando por la tarde algunos viajes alrededor de la escuadra.

El Excmo. é Ilmo. Prelado de esta Diócesis ha recibido los siguientes telegramas:

«Roma 22 á las 11'45 noche.—Está dada ya orden para que el vapor toque en Palma como desea su Ilustrísima.—Marqués Comillas.»

«Roma 22 á las 8'38 noche.—Peregrinos satisfechos y obsequiados.

Entusiasmo indescriptible viendo Su Santidad.

Salida Cita-Vechia para Palma martes.—Font.»

Según las noticias que se reciben del interior de la isla de Menorca, las últimas han sido muy aprovechadas, manifestándolo el risueño aspecto que presentan los campos y especialmente los trigos y haberes, que prometen abundantes cosechas, si causas imprevistas no vienen á malearlos frustrando las esperanzas concebidas por los cultivadores.

Los pastos han mejorado bastante si bien en algunas regiones no son tan abundantes como en otros años, por efecto de la sequía que se experimentó en el principio del año rural, que retardó el nacimiento de los mismos y dificultó su desarrollo.

La definición del anarquismo

El mes pasado abrió *Le Figaro* un concurso de los que acostumbra, ofreciendo un premio de 100 francos al que presentara la mejor definición del anarquismo, redactada en forma que no excediera de diez rengiones, advertencia esta última muy en su lugar, para evitar que alguno se descolgara con una Memoria académica sobre el asunto.

Sin embargo, esta regla no se ha cumplido rigurosamente. La definición premiada tiene algunas líneas más de las diez prescritas. Además de ella, el diario parisense publica muchas otras de las que le han sido remitidas, de las cuales, el 40 por 100 proceda de las lectoras de aquel diario. Como el anarquismo está de moda, preocupa mucho á las mujeres, por lo visto.

Personas de todas clases y condiciones han acudido al concurso, eclesiásticos, seculares, gentes que toman á los anarquistas en serio, gentes que los toman á broma. Un jefe superior de Marina, al enviar su respuesta, escribe al *Figaro* «que tendría mucho gusto en ganar los cien francos para hacer beber á sus marineros á la salud del periódico.» Lo malo es que la definición no ha sido premiada...

La que se ha llevado la palma dice así: «La anarquía es aquel estado social en que los individuos serían absolutamente libres, gozando, sin embargo, de las mismas ventajas que los ciudadanos de un Estado perfecto. Para que exista es necesario que el interés de las partes, es decir, de los individuos, se identifique con el interés del todo, que es la sociedad, y que la cooperación libre realice lo que hoy se obtiene incompletamente por medio de la coacción. El Estado, como sistema gubernativo, no existe en el régimen anarquista, pero el Estado, como instrumento de servicios públicos, sigue funcionando.»

—G. Despauz.» El autor de esta definición ha querido expresar la idea que tienen del anarquismo sus partidarios teóricos. De las definiciones serias pueden citarse algunas otras. De Mad. Clemence Royer: «La anarquía es el derecho individual ilimitado, que conduce, por el conflicto de las voluntades y la oposición de las fuerzas, á la destrucción de los individuos.» De un eclesiástico: «La anarquía es el sentimiento de feroz

envidia que resulta de la insolencia del advenedizo y del desarrollo intelectual excesivo de los que pueden llegar á la meta. Como la despoblación, es uno de los frutos amargos que la civilización produce.»

Parecido es este otro pensamiento:

«Los anarquistas son los holgazanes de abajo, que contemplan con ira á los ociosos de arriba.»

En vez de definición, manda un obrero los excelentes consejos que siguen, para borrar del Diccionario la palabra anarquía:

«Hijos, respetad á vuestros padres; hombre, ama tu hogar. Sé humilde y nada envidioso, da á tus hijos la primera enseñanza religiosa. Rico, da limosnas por ti mismo; obrero, respeta á tu patrono. Patrono, ama á tus obreros, y conténtate con un poco menos de ganancia accionistas renunciad á una parte de vuestros dividendos para que vivan más los obreros.»

Con estas definiciones contrastan las de los que ven en el anarquismo un tema para hacer chistes ó frases.

Anarquía: «Historia socialista», dice uno con admirable concisión. «Evangelio de los perezosos», escribe una lectora del *Figaro*. «La sopa más peligrosa, más terrible y más indigesta que puede hacerse en una marmita», dice una aficionada á retreucanos culinarios. «La anarquía es la caja de Pandora... con un explosivo dentro», agrega otra señora. «Es el Arca de Noé sin Noé», exclama otro aspirante al premio. «Es el Nirvana de la sociedad», dice un pseudobudhista. «Es la rebelión de los que andan descalzos contra los que tienen botas, la lucha de la blusa contra la levita.» «Es el orden moral de los animales salvajes aplicado á la sociedad humana», añaden otros.

Le Figaro se felicita, después de publicar estas y otras deficiones, de que las bombas no hayan quitado al público su buen humor.

¡Buen comentario! ¿Qué más pueden desear los anarquistas, sino inspirar miedo? ¿Sería de ver que unos cuantos bandoleros de esta especie, hicieran á la sociedad escondarse, toda medrosa, debajo de la cama! ¡Qué diablo! ¡Hay que ser hombres!... Siquiera para no darles gusto.

Oficinas públicas

Instituto de segunda enseñanza de las Baleares.

Secretaría.—En cumplimiento del real decreto de 22 de Noviembre de 1889 y demás disposiciones vigentes para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto, todos los días no festivos comprendidos desde el 1.º de Mayo próximo como plazo improrrogable, según el artículo 4.º del citado real decreto, se admitirán en esta secretaría durante las horas de diez de la mañana á una de la tarde, previa exhibición de la cédula personal correspondiente, las instancias de los que en Junio próximo desean celebrar examen de asignaturas que hayan estudiado libremente.

Las referidas instancias se dirigirán al Excmo. é Ilmo. Sr. Director de este Instituto, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente, por su orden, las asinaturas que solicite examen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna pueda ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro Instituto deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifique con ocasión de estos exámenes como si fueren alumnos oficiales.

Lo que de orden del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 21 Abril de 1894.—Catedrático Secretario, Antonio Mestres.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros
La Junta de Gobierno en sesión del día catorce del corriente acordó convocar á los Sres accionistas á junta general extraordinaria para dar cuenta de una proposición sobre reforma de algunos artículos de los Estatutos por que se rige la sociedad; cuya Junta tendrá lugar el día 6 del próximo mes de Mayo á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas calle de San Bernardo, núm. 16.

Los Sres. accionistas que deseen asistir á la Junta deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación y recojer la papeleta de asistencia.
Palma 16 Abril de 1894.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 13 de Abril:

Estado.—Real decreto, fecha 31, concediendo el collar de la Real y distinguida Orden de Carlos III, libre de gastos, en la vacante producida por fallecimiento de don José Lasso de la Vega y Quintanilla, marqués de Torres de la Presa, al señor D. Juan Jordán de Urries y Ruiz de Arana, marqués de Ayerbe.

Guerra.—Reales órdenes, fecha 31, disponiendo el pago de los créditos correspondientes á jefes y oficiales del regimiento de Infantería del Rey, del batallón de Cazadores de Isabel II y de las milicias de Infantería.

Fomento.—Real orden, fecha 7, resolviendo que por el ministro de Hacienda de Málaga, á fin de que, cumpliendo con toda exactitud lo que está mandado por recientes disposiciones, procure vaya desapareciendo el atraso que existe en el pago de las obligaciones de primera enseñanza en Estepona.

Ultramar.—Real orden, fecha 7, levantando la suspensión impuesta á D. José Ramos de Anaya, del destino de secretario del ayuntamiento de San Germán.

Gobernación.—Circular, fecha 11, declarando limpias las procedencias de Namur (Bélgica).



D. Antonio María Vanrell Ardil

Médico-Cirujano

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su hermano, sobrinos y demás parientes, publican á sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la iglesia parroquial de San Miguel, á las 6 y media de la tarde en sufragio de su alma y seguidamente tendrá lugar la conducción del cadáver á su última morada, suplicando también su asistencia al funeral que se celebrará el día 24 del actual en la citada iglesia, á las diez de su mañana.

No se invita particularmente.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Terminan en Sta. Catalina de Sens, las dedicadas á varios difuntos con exposición á las seis, y misa mayor á las diez. Por la tarde actos de coro, tedeum y reserva.

Visita á la Corte de María

En la Merced á la Virgen de las Mercedes.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Cuarta representación de la opereta en tres actos:

MISS HELYETT

Precios de costumbre.

A las ocho y media.

Ultimos telegramas

Carta del hermano de Blanco.—Comentarios

Madrid 23 á las 9'40 m.

«El Imparcial» publica una carta del hermano del Capitán Blanco en la que confirma que éste falleció á causa de haber recibido una pedrada de los rifeños.

El mismo periódico excita al Gobierno para que averigue la causa de la agresión y pida el castigo de los culpables y las reparaciones que le correspondan.

Empréstito municipal

Madrid 23 á las 10 m.

En París los bolsistas, agentes de negocios y financieros están sumamente satisfechos, del resultado que acaba de obtener el empréstito municipal, el cual ha de constar de 588.235 obligaciones de 340 francos cada una, habiéndose suscrito la enorme suma de 16.962 millones de francos, con lo cual queda la suscripción cubierta noventa y ocho veces.

Mencheta

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner